

In memoriam Jean Robert

"Great old man" de l'arbitrage, Me Jean Robert vient de disparaître, le 19 juillet dernier, dans sa 90e année. L'Association suisse de l'Arbitrage, avec toute la communauté internationale de l'arbitrage, s'associe au deuil de nos confrères et amis français.

On se bornera à rappeler ici, en bref, quelques étapes de la longue et fructueuse carrière du disparu : son entrée au Barreau de Paris en 1924, sa thèse sur "La clause compromissoire et l'organisation de l'arbitrage" (1927) et surtout, en 1937, son "Traité de l'arbitrage", qui devait bientôt devenir classique, et dont la 6e édition va paraître sous peu.

D'autres diront, mieux que nous, le rôle éminent et les mérites de cet homme d'action, dont on sait qu'il a été le fondateur du Comité Français de l'Arbitrage et de l'excellente Revue française de l'arbitrage, membre et l'un des premiers présidents de l'ICCA (International Council for Commercial Arbitration) et président ou rapporteur de nombreux congrès internationaux.

A tous ceux qui l'ont connu, Me Jean Robert laissera le souvenir durable d'une personnalité extraordinairement dynamique et cordiale, d'une rare vigueur aussi bien physique qu'intellectuelle ou morale. On ne saurait mieux faire qu'emprunter ici les termes mêmes qu'emploient, dans la Revue française de l'arbitrage, MM. Bertrand Moreau, Philippe Fouchard et Charles Jarrosson :

"On n'apercevra plus sa grande silhouette dans les diverses réunions d'arbitrage, mais son nom et son oeuvre resteront liés à une très importante page d'histoire, et pas seulement française, du droit de l'arbitrage."

Pierre Lalive